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اليه

الرحيم الرحمن الله بسم

ّلهُ َلْرْضِ السّمَاووَاتِ ُنوررُ " ال َثلُ وَا َكاوةٍ ُنوررِهِ مَ  فِيهَاو َكمِشْ

َباوحٌ َباوحُ مِصْ ْلمِصْ ّنهَاو الزّجَاوجَةُ زُجَاوجَةٍ فِي  ا َأ َكبٌ َك ُد ُدرّيّ َكوْر  ُيورقَ

َكةٍ شَجَرَةٍ مِن َباورَ ِنةٍ مّ ُتور ْي ّيةٍ لّ زَ ّيةٍ وَلَ شَرْقِ ِب ُد غَرْ َكاو ُتهَاو َي ْي  زَ

ُء َلوْر ُيضِي  َلى  ّنوررٌ َناورٌ َتمْسَسْهُ َلمْ وَ ّلهُ َيهْدِي ُنوررٍ عَ ُنوررِهِ ال  مَن ِل

َيضْرِبُ َيشَاوء ّلهُ وَ َثاولَ ال َلْمْ ّناوسِ ا ّلهُ ِلل ُكلّ وَال ٍء ِب ِليمٌ" شَيْ  عَ

العظيم الله صدق

النور سورة
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Abstract

The adoption of wireless communications based on Low-Rate Wireless 

Personal  Area  Network  ZigBee  technology  (designed  to  control  and 

monitoring  in  real  time)  in  civil  and  industrial  applications  has  increased 

rapidly in recent times. Due to several reasons include, low cost, low power 

consumption, ease of use and installation. In this thesis the establishment of a 

practical  system  for  monitoring  and  remote  controlling  of  temperature  of 

power transformer using ZigBee wireless technology has been accomplished, 

the system will initially measure the temperature, and then sent these values 

to the centralized computer to calculate the required response to activate or 

de-activate  the  cooling  fans  of  the  power  transformer.  The  system  was 

established  and  designed  by  using  a  computer  work  station  with  graphic 

interface to control the phases of operation and communication; moreover, 

ZigBee wireless chips were used, in one side these chips have been connected 

to  computer  work station  and  on  the  other  side  it  has  been  connected  to 

microcontroller.  Temperature  sensors  and  light  emitting  diodes  have  been 

used to represent inputs and outputs of microcontroller. After installation and 

completion of all installation and programming works the system has worked 

successfully.
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المستخلص

 النحلية الذبذبة تقنية على المبنية المدى قصيرة لسلكيةلا التصالت تقنية اعتماد

فى)  الزمن فى المراقبة و للتحكم المصممة(  قد الصناعية و المدنية التطبيقات الحقيقى

لسباب,  الونة فى سريعة بوتيرة ذادت  استهلك وقلة القل التكلفة منها عدة الخيرة

فى.  و الستخدام وسهولة الطاقة  و للمراقبة عملى نظام انشاء تم البحث هذا التركيب

 النحلية الذبذبة تقنية باستخدام قدرة محول زيت حرارة درجة فى  بعد عن التحكم

يقوم,  بعد,  درجة بقياس البداية فى النظام اللسلكية  القيم هذه ارسال يتم ذلك الحرارة

ليقوم,  حاسوب فى لبرنامج  اوتشغيل لفصل المطلوبة الستجابة بحساب الحاسوب مركزى

تم.   لمحول التبريد مراوح  ذو مركزى حاسوب باستخدام وتصميمه النظام انشاء القدرة

تم,  و التشغيل مراحل فى للتحكم بينية واجهة  اتصال شرائح استعمال ايضا التصال

اوصلت,  الذبذبة بتقنية تعمل لسلكى  من المركزى الحاسوب من بكل الشرائح هذه النحلية

تم,  جهة من الدقيق والمتحكم جهة  الدقيق. للمتحكم كمداخل حرارة محسسات اضافة اخرى

بعد.  درجة فى للتغيير الستجابة لتمثيل وذلك كمخاج ضوئية ودايودات  واكمال تجهيز الحرارة

بنجاح. عمل وقد النظام تشغيل تم البرمجة و التوصيل اعمال جميع
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